

## **Les relations entre le Canada et la Jamaïque**

- Le Canada et la Jamaïque entretiennent d'étroites relations diplomatiques. Le Canada a ouvert un haut-commissariat à Kingston en 1962, et la même année la Jamaïque ouvrait le sien à Ottawa. Les deux pays sont membres des Nations unies, du Commonwealth et de l'Organisation des États américains.
- Les contacts politiques entre les deux pays sont fréquents. En juin 1999, le premier ministre de la Jamaïque est venu au Canada. En novembre 1999, le premier ministre du Canada et les dirigeants antillais, dont le premier ministre jamaïcain, se sont rencontrés à la réunion des chefs de gouvernement du Commonwealth, en Afrique du Sud. Le ministre des Affaires étrangères du Canada et le président de la Chambre des communes se sont tous deux rendus en Jamaïque au début de 1999.
- Les relations entre les deux gouvernements comprennent la coopération au niveau international et à l'échelle de l'hémisphère, les liens en matière de commerce et d'investissement, l'aide publique au développement et le tourisme. Des liens se tissent aussi par l'entremise de l'importante communauté jamaïcaine au Canada.
- La Jamaïque a appuyé le rôle politique du Canada dans l'hémisphère, notamment ses activités en Haïti et sa politique à l'égard de Cuba. La Jamaïque a signé et ratifié la convention sur l'interdiction des mines antipersonnel et appuyé la candidature du Canada lorsque celui-ci a brigué avec succès un siège au Conseil de sécurité de l'ONU. Le Canada a appuyé la candidature de la Jamaïque lorsqu'elle y a aussi brigué et obtenu un siège en 2000-2001.

## **Commerce et investissement**

- L'économie jamaïcaine est au nombre des plus importantes et des plus diversifiées des pays des Antilles membres du Commonwealth. Les principaux secteurs sont les mines, le tourisme, l'agriculture et la fabrication de produits légers pour l'exportation.
- Des liens commerciaux étroits unissent le Canada et la Jamaïque. Les échanges bilatéraux ont totalité 298 millions de dollars en 1999. Les exportations canadiennes de marchandises, de 97 millions de dollars, (à l'exception des services et des produits expédiés via les États-Unis) comprennent le poisson et les fruits de mer, le papier et le papier journal,